

# informaciones OBRERAS Nº59

Barcelona, 18 de junio de 1972

SEAT.-- Sigue la tensión en torno al problema de los RITMOS de trabajo, el calor, la caja de compensación y otros problemas pendientes. Utilizando a su gusto el coeficiente general de "producción" y "ventas" la empresa maniobra con la prima. Al cobrar la de mayo (el 15 de junio) en varios talleres ha habido fuerte descontento por comprobar que de nuevo les habían estafado. Se han formado DELEGACIONES de obreros que han ido a plantear sus exigencias a la empresa. Continúan produciéndose paros cortos y parciales en diversas secciones.

CISPALSA.-- Sigue pendiente el problema de los ritmos de trabajo.

S.F.VILA (textil).-- Ante el anuncio de la empresa de que iba a aumentar los ritmos de trabajo mediante un nuevo cronometraje, varios cargos sindicales tomaron la iniciativa de plantear la abierta oposición de los trabajadores. Ante esta iniciativa de lucha obrera los verticalistas de la CNS y algunos de sus agentes en la empresa (como el "samarreta") intentaron tomar en sus manos la dirección de la lucha promoviendo diversas reuniones. Esto, que objetivamente puede FACILITAR la lucha si los dirigentes obreros saben orientar adecuadamente ésta, pues permite el más amplio planteamiento para utilizar TODAS las posibilidades legales y a la vez desbordar con toda facilidad a los verticalistas (el CONTENIDO de la lucha SOLO puede favorecer a los trabajadores), fue sin embargo motivo de enfrentamiento y provocación contra algunos dirigentes obreros. Un jurado honesto y luchador llegó a las manos con el tal "samarreta", lo que la empresa utilizó para sancionar a ambos y amenazarles de despido. Los trabajadores, que hicieron ya una recogida de firmas apoyando sus exigencias y a los auténticos representantes obreros, denuncian la represión y están decididos a continuar la lucha.

TINTES Y APRESTOS MODERNOS (textil).-- Desde el 30 de mayo se realiza BAJO RENDIMIENTO en la sección de BOBINADO. El 2 de junio hubo ya un PARO de 2 horas por la noche. Los trabajadores exigen: CONTROL DEL SISTEMA DE CRONOMETRAJES Y VALORACIÓN DE PUESTOS DE TRABAJO (oponiéndose a los NUEVOS RITMOS que la empresa pretende imponer). ANULACION del sistema de contratos a plazo fijo (en la práctica, EVENTUALES) y pasar todos a FIJOS. SEMANADA MINIMA de 2.000 pts.

Ante esta situación de lucha la empresa intentó cortarla comunicando SANCION de suspensión de empleo y sueldo por 3 días a 3 trabajadores de BOBINADO (noche). Frente a esta coacción hubo UN PARO TOTAL de 7 horas y media en todo el turno de noche. La empresa ha despedido a continuación a 14 trabajadores, amparándose en los contratos "eventuales". Sigue la lucha.

MADERA.-- Por primera vez desde hace muchos años se ha impuesto a la patronal unas victorias concretas en el convenio a través de la lucha: en EBANISTERIA y CARPINTERIA se ha firmado el convenio con aumentos del 15%, que, aunque está muy por debajo de las necesidades reales de los trabajadores, supone un avance importante en relación con anteriores convenios.

VULTACO.-- HUELGA DE HORAS EXTRA desde hace un mes en apoyo de la exigencia obrera de aumento de 500 pts. a la semana. La empresa ya ofrece 350.

AEG (Tarrasa).-- En la negociación del convenio y ante la intransigencia de la empresa, el jurado puso a votación entre los trabajadores si se aceptaba o no la propuesta de la empresa frente a la del propio jurado notablemente mejor. Los trabajadores votaron masivamente contra la propuesta de la empresa, lo cual DEBE FACILITAR la LUCHA en apoyo de las reivindicaciones obreras, única forma de IMPONERLAS.

CROLLS (Reus).-- Diversas acciones en los últimos días en apoyo de su plataforma reivindi-

cativa.

HUELGA DE BASEREROS EN SABADELL.— Unos 100 basereros de Sabadell se negaron a recoger las basuras durante un día y medio como protesta por las maniobras de la nueva empresa que se ha hecho cargo de la explotación de las basuras y que quiere hacerlos trabajar más de 12 horas diarias por 1.800 pts. a la semana. La basura la recogieron los guardias municipales.

CONSTRUCCION DE LERIDA.— ASAMBLEA de unos 70 enlaces en el sindicato para denunciar la resistencia de la patronal a aceptar las exigencias reivindicativas de los trabajadores, elaboradas por la sección social.

MENSAJERIAS SAN SEBASTIAN (empresa de transportes en camión).— La empresa pretendía imponer la jornada "legal" de 12 horas a los trabajadores. Estos iniciaron HUELGA DE HORAS EXTRA a lo que la empresa respondió con 2 despidos. Pero al continuar la lucha tuvo que READMITIRLOS. Sigue la lucha.

BELLVITGE.— Recogida de firmas entre los vecinos exigiendo escuelas. Por otra parte, se produce la tercera inundación en un mes en estas viviendas. Esta última tuvo lugar el día 10 de este mes en el número 287 de la Rambla de la Marina, en un sótano en el que vive una familia con siete hijos. La inundación se produjo a las diez de la mañana, pero los servicios de mantenimiento de la empresa no comparecieron hasta las cuatro de la tarde.

CELOGRAF (artes gráficas).— El día 16 se celebró el juicio en Magistratura de dos cargos sindicales despedidos en las últimas luchas. Otro despedido, que es vocal provincial, tiene fijado el juicio para una fecha posterior.

Se están recogiendo firmas para un documento a nivel provincial de cargos sindicales de Artes Gráficas denunciando la actual legislación que en la práctica permite el despido libre, solidarizándose con los despedidos de CELOGRAF y reivindicando su derecho a continuar ejerciendo su cargo mientras se espera el juicio.

MERCABARNA.— La empresa adeuda a los trabajadores una paga de 30 días desde San José. Hace unos días treinta trabajadores mandaron una carta certificada (con acuse de recibo) a Torres Muñoz exigiéndole el pago inmediato de lo que se les debía. El vicepresidente del "sindicato" de "frutos y hortalizas", Javier Figueras, convocó a todos los enlaces y jurados e intentó maniobrar con ellos haciéndolos firmar una carta en la que los trabajadores sólo exigían una paga de 15 días que intentaba contrarrestar el efecto de la anterior. Algunos enlaces honrados enseñaron la carta a los trabajadores preguntándoles su opinión. Estos se opusieron totalmente a la firma de la carta. Los enlaces se han negado a firmarla.

ALFAC (construcción, calle Sócrates).— El sábado, al ir a cobrar los trabajadores, se enteraron que la empresa no los pagaba el aumento prometido. Amenazaron entonces con ir a la huelga el lunes caso de no cobrar, y a los pocos minutos les pagaron lo prometido aduciendo que "se habían olvidado de incluirlo".

ACCIONES CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA Y EL AUMENTO DE LAS TARIFAS DE F.F.C.C. de CATALUÑA.— El miércoles 14, a las 7,30, diversos piquetes de las Comisiones de Barrio repartieron propaganda a mano en las estaciones de Cataluña, Provenza, Gracia y Sarriá, a la vez que se realizaban pintadas y se pegaban carteles contra la carestía de la vida y el aumento del precio de los billetes. Se repartieron 2.000 hojas firmadas conjuntamente por las Comisiones de Barrio de Casco Antiguo, Ensanche, Gracia y Sarriá, y 1.000 hojas de la Coordinadora local de Barcelona de Comisiones de Barrios. La reacción de la gente al recibir la propaganda fue muy favorable en todas partes.

Una de estas octavillas decía entre otras cosas:

"La verdadera razón no hay que buscarla en causas aisladas, sino en el particular "sis-

toma de desarrollo español", basado todo él en la sobreexplotación de la clase obrera y de las capas populares...

...Frente al aumento de los precios la sensibilización popular es cada vez mayor; se refleja en los periódicos y en las declaraciones de algunos organismos locales, pero sobre todo en la ola de protestas que se han desarrollado en los últimos meses en todo el país.

...Ahora cuando se nos anuncian nuevos aumentos (incluso el del Metro a 4,50 pts.), es preciso incrementar la lucha, pues sólo ella puede detenerlos. Sigamos el ejemplo de las mujeres de Bilbao, Sestao y Portugalete que han salido a la calle para protestar contra el aumento de los precios. El de los vecinos de Trinidad que se niegan a pagar el alquiler de las 1.150 viviendas de la Obra Sindical del Hogar. El de los habitantes de Cornellá que han recogido más de 3.000 firmas que fueron entregadas al alcalde por más de 750 personas el pasado día 30, exigiendo una rápida solución al problema de las inundaciones.

Realicemos ASAMBLEAS en las que se tomen acuerdos para combatir el aumento de los precios, amplíemos nuestra campana de denuncia y explicación, organicemos reuniones de todo tipo, en especial de mujeres, impulsemos la coordinación y extensión de las luchas.

**NO TOLEREMOS NINGUNA SUBIDA MAS DE PRECIOS.**

PRECIOS: Las subidas se están produciendo en los productos más necesarios y de amplio consumo: carne, pescado, leche y sus derivados, azúcar, aceite, vino, etc. La producción de carne de vacuno y de porcino ha disminuido, con la consiguiente subida de sus precios. El pescado, sustitutivo en muchos hogares de la carne, ha subido también. El aceite de oliva llega a alcanzar las 55 pts kg. A pesar de esto los potentes grupos olivareros se oponen a la compra de aceite de soja.

El índice de precios al por mayor, único que comprende los productos industriales, ha subido en más de un 4%.

EL TRANSPORTE. Hablamos ya en el pasado número del aumento de las tarifas del tren de Sarriá y de los FFCC. Se habla del aumento del Metro a 4,50. Es un hecho el aumento de las tarifas de algunos autobuses de la periferia.

CORNELLÁ: Han subido las líneas CO y BC. De siete pts que valía el viaje Cornellá-Pza. Universidad vale ahora 8,50, ¡lo que representa un aumento del 21,4%! De 7 pts el billete Cornellá-Pza. España pasa a 8, un aumento, pues, del 14,2% y de 5 pts pasa a 6 el viaje San Ildefonso-Pza. España, es decir un 20% más.

SANTA COLOMA DE GRAMANET: También han aumentado los billetes de los "coreanos". Los porcentajes son: SC, Barcelona-Sta Coloma 17%. SC-SM, San Adrián-Sta Coloma 17%. SM, Sta Coloma-Montgat 15%. San Adrián-Barcelona 35%. SM, Sta Coloma-Badalona 20%.

En pts representa: Barcelona-Badalona de 7 pasa a 8 pts. Barcelona-Pomar de 6 a 7 pts. Barcelona-San Adrián, de 4,50 a 6 pts. San Adrián-Badalona, de 3 a 3,50. San Adrián-Sta Coloma, de 3 a 3,50 pts.

ACTO CONTRA LA LEY DE EDUCACION: El día 9 en el Casco Antiguo se realizó un acto contra la Ley de Educación. Asistieron unas 70 personas. Se hizo una exposición de los principales problemas que plantea la ley y se tomaron diversos acuerdos para desarrollar la lucha contra ella a nivel del barrio. Asistieron algunos maestros y profesores de academias y centros del barrio, padres de alumnos y vecinos en general.

- 0 -

MANIFESTACION DE JARDINERAS-EDUCADORAS: Un centenar de jóvenes, jardineras-educadoras, se manifestaron el pasado día 15 en las Ramblas. La mayoría de las muchachas iban vestidas de negro y llevaban unos lotreros que decían "També jardineros-educadores a l'escola". La manifestación comenzó a las siete de la tarde y duro unos tres cuartos de hora. Las manifestantes llegaron hasta la Pza Cataluña. Una de las manifestantes explicó así la causa de su acción: Hemos estudiado en el C.I.C. Exigimos que nuestro título sea reconocido. Pero la Ley de Educación no provee nuestro caso. Ahora los parvularios no requieren nuestros servicios. No hemos conseguido nada con nuestras peticiones y hemos decidido cambiar nuestra manera de expresarnos. Así al menos se enterará todo el mundo de lo que nos pasa.

PROTESTAS DE LOS ALUMNOS DEL INSTITUTO DEL PRAT DEL LLOBREGAT. Los estudiantes del Instituto "Baudiño Gullera" han pintado las paredes de dicho centro docente con carteles de protesta contra la decisión de la dirección de no renovar el contrato de algunos profesores que gozan del aprecio de sus alumnos. Los estudiantes, especialmente los de los cursos superiores vienen protestando de diversas formas. El director, el día 11, como represalia impidió la entrada de los estudiantes, haciendo excepción sólo con los que tenían examen ese día.

-O-

REPRESION. El juicio pendiente contra los detenidos, acusados de ser miembros del FAC, ha pasado de la calificación de "sumarísimo" a la de "sumario", continuando por el momento en la jurisdicción militar.

HA SIDO detenido el periodista catalán Eliseo Bayo y su hijo. Ambos ingresaron el día 15 en la Jefatura Central, en Via Layetana.

JUICIO CONTRA 22 supuestos miembros del PCE. Veintidós demócratas de Murcia han sido juzgadas por el TOP, acusadas de "asociación ilícita y propaganda ilegal". El fiscal pretende que formaban un comité provincial y un comité local del PCE. Solicitó penas comprendidas entre los seis meses de arresto menor y cinco mil pts de multa y doce años de cárcel y cincuenta mil pts de multa.

O-O-O-O-O

### LA LUCHA EN EL RESTO DE ESPAÑA.

AUTHI (Pamplona). Los trabajadores de esta empresa durante varios días han realizado paros de una hora para protestar contra la marcha de las negociaciones del nuevo convenio colectivo. La empresa, como represalia, suspendió dos días de empleo y sueldo a todos los obreros de la factoría. Las negociaciones comenzaron en mayo. El convenio caduca el 30 de junio. Las sanciones afectan a unos mil obreros.

AUTOBUSES (Oviedo) El día 12 los autobuses del servicio público entre Villa y Sotrón, de la empresa Langreo, iniciaron una acción de marcha lenta como protesta por el convenio colectivo. Las conversaciones para dicho convenio quedaron rotas días antes y las actuaciones pasaron a la Delegación de Trabajo para que éste dicte una norma de obligado cumplimiento. La acción de marcha lenta se prolongó los días siguientes. Se mantenía el 16. A última hora del viernes 16 se celebró una reunión del jurado de empresa y ha dirección sin llegar a un acuerdo.

BASURA EN LAS CALLES (Zaragoza). Los empleados municipales encargados de la recogida de basuras en Zaragoza se niegan, desde hace seis días, a trabajar como protesta por el convenio colectivo que se discute con la empresa arrendataria. Desde el sábado día 12 los camiones no recojen las basuras, que han comenzado a amontinarse en las calles.

DESCONTEMENTO entre Los pescadores de Huelva. Los pescadores de Huelva han presentado un documento en el que recogen sus principales reivindicaciones: cinco meses de mar, como mínimo, seguidos de un mes de descanso retribuido en tierra y con derecho a volver a la empresa o al barco finalizada la campaña. Un salario garantizado de 15.000 pts mensuales y aumento de las primas proporcionales al aumento del valor de la pesca. Retribución especial de los trabajos nocturnos, los trópicos y que la manutención corra a cargo de las empresas.

PROTESTA en la Construcción de Valencia. Los trabajadores del ramo no aceptan la división del Sindicato de la Construcción, Vidrio y Cerámica en dos, Cinco vocales provinciales de la Unión de Trabajadores y Técnicos han presentado la dimisión.

-O-

FECSA: El nuevo convenio colectivo. La discusión comenzó en Madrid, el 16 de marzo. Asistió la Comisión Deliberadora. Además se trasladó un grupo de enlaces combativos. Se entrevistaron con el Presidente Nacional de Trabajadores y Técnicos de Agua, Gas y Electricidad. Este se mostró reacio a dialogar con los trabajadores. Los enlaces, sin embargo, criticaron con firmeza la organización sindical oficial. La Comisión Deliberadora prometió a los enlaces que no aceptaría la negociación si la empresa no ofrecía una cantidad digna. La oferta empresarial era de 187 millones. No se aceptó. Se preparó un documento en el que se recuerda que la cifra acordado por los trabajadores era de 400 millones por un año. Las autoridades intentan impedir que se llegue a la ruptura y a la norma de obligado cumplimiento. Maniobran. Es el primer convenio de empresas eléctricas que no se firma. Un precedente que no agrada a los jefes.

El 27 de marzo se celebra otra reunión. La Comisión Deliberadora acude a Madrid acompañada por un grupo de compañeros. No hay cambios sustanciales en las posiciones de ambas partes.



En cambio, también la Magistratura de Trabajo, número uno de Madrid, ha dictado sentencia por la que declara procedente el despido de tres representantes sindicales de Televisión Española, sin derecho a indemnización alguna.

**MANIFESTACION JUNTO AL RASTRO DE MADRID.**— El domingo 11 de junio un numeroso grupo de jóvenes, con banderas rojas y pancartas, se manifestó por las cercanías del "rastro" madrileño. Luego lanzaron varios "cocteles Molotov" contra la sucursal del Banco de Santander. La llegada de la policía los manifestantes se disolvieron.

**"COCTEL MOLOTOV" EN EL PALACIO DE JUSTICIA.**— La tarde del viernes 16 de junio estalló un "coctel Molotov" en la puerta principal del Palacio de Justicia, en Madrid.

- o - o -

**HUELGA COORDINADA A NIVEL INTERNACIONAL.**— Los 30.000 obreros de la PIRELLI-DUNLOP, de Italia, juntamente con los 30.000 trabajadores de esta misma firma de Inglaterra, han acordado realizar un paro para protestar contra la forma en que se ha realizado la fusión de ambas empresas a espaldas de los obreros. En ITALIA (en las factorías de MILAN y TURIN) el PARO ha sido de 2 horas en cada turno. En INGLATERRA ha sido de 24 horas.

-----